



## Rozones

### Quieta, la reforma al tribunal

Con la novedad de que ya saltaron organizaciones de la sociedad civil para mandar “un respetuoso mensaje”, que, en realidad, nos comentan, no puede dejar de interpretarse también como un jalón de orejas, a los dirigentes de PRI, **Alejandro Moreno**; PAN, **Marko Cortés**; y PRD, **Jesús Zambrano**, para que pongan orden en sus respectivas bancadas en la Cámara de Diputados y metan a la congeladora la iniciativa con la que pretenden acotarle facultades al Tribunal Electoral. “Se prevé una reforma constitucional que mina las facultades del tribunal en materia de derechos y paridad de género”, advirtieron Seguimos en Marcha, Unidos y Marea rosa, promotores de la movilización en favor del INE, las cuales recalcaron que la ciudadanía ha rechazado cualquier intento de Reforma Electoral en vísperas del proceso más grande de la historia. Uf.

### Fuga hacia adelante

Y fue la presidenta municipal de Acapulco, **Abelina López**, la que ayer apareció en imágenes que se difundieron en redes sociales en las que se le ve barriendo calles del destino de playa “para garantizar una buena imagen a turistas y locales en la presente temporada vacacional de Semana Santa”. No está mal que la funcionaria morenista encabece y promueva este tipo de campañas, sino el hecho que se mantenga en la lógica de aplicar la fuga hacia adelante ante casos en los que desafortunadamente hay pérdida de vidas y lesiones a turistas como el ocurrido la noche del jueves, en el fraccionamiento Las Playas, donde un hombre murió y otro resultó lesionado al igual que dos menores, tras ser atacados por sujetos que llegaron al restaurante donde éstos se encontraban en una motocicleta.

### Operativo en SLP

Finalmente, derivado de investigaciones que corrieron a cargo de la Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí y de las acciones de la Guardia Civil Estatal, fueron rescatados sanos y salvos decenas de migrantes retenidos por una banda criminal en el municipio de Matehuala. El trabajo de las instituciones de seguridad, nos comentan, finalmente pudo enderezarse luego de una gran confusión derivada de la denuncia original de la desaparición que hablaba de 23 personas a las que señalaban como turistas. Fue la propia Fiscalía estatal la que ayer reportó además de la liberación de personas privadas de la libertad –entre ellas un importante número de migrantes de nacionalidad extranjera– la detención de dos personas y el aseguramiento de vehículos y armas. Tras lo anterior buena cantidad de las personas rescatadas incluso ya pudieron encontrarse con familiares.

### Inicia la repatriación

La atención de la tragedia de migrantes ocurrida en Ciudad Juárez aún no termina. Y es que 11 días después del incendio que ha dejado hasta el momento 40 muertos, el proceso de repatriación de cuerpos apenas empezó y ya se dio el arribo de una de las víctimas a Bogotá. Siete más, de personas originarias de El Salvador, se encuentran en traslado terrestre con un acompañamiento de la Guardia Nacional y se espera que estén cruzando la frontera por Chiapas el día de hoy. En el caso de los guatemaltecos, hasta el momento han sido identificados 11 y se tiene acordado su traslado la próxima semana. En cuanto a los hondureños, familiares de éstos se encuentran en el proceso de identificación. Finalmente, Venezuela enviará el martes personal especializado en huellas. Ahí el dato.



## Hasta en Semana Santa

Y fue el Consejo de Morena, que preside el gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, el que no se quiso quedar atrás y sacó un pronunciamiento en las benditas redes para celebrar la compra de 13 plantas de Iberdrola por parte del gobierno del Presidente **López Obrador**. Nos hacen ver que en esta postura –no podría ser de otra manera– se retoman al pie de la letra las consideraciones del Ejecutivo sobre la transacción, incluso la de que se trata de una “segunda nacionalización” de la industria eléctrica. El caso es que no pasaron ni siquiera unas cuantas horas para que de inmediato empezaran a aparecer respuestas a lo dicho por el Consejo del partido guinda, con documentos en los que se precisa que la adquisición la realiza en realidad México Infrastructure Partners, es decir, un fondo privado. Ni en Semana Santa descansan las benditas redes.

## A la cumbre empresarial

Se confirma la presencia del Presidente a la reunión Cumbre de empresarios de los países miembros de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (Celac) que tendrá lugar en Cancún, Quintana Roo, los días 6 y 7 de mayo. Ese será el primer encuentro de integración económica de la región. Aunque en principio se estableció que la base es buscar el intercambio de mercancías y servicios con precios reducidos para enfrentar la carestía, lo cierto es que también será un laboratorio para buscar una mancomunidad latinoamericana. Se trabaja, por lo pronto, para que productos sean exentados del pago de impuestos y se faciliten los controles sanitarios que exigen la mayoría de los países. México ya había probado este método durante el año pasado, cuando decidió abrir su mercado a carnes argentinas y otros productos, en un acuerdo que incluyó a las tiendas departamentales, nos comentan.